



14.05.2024

Erfolgreiche Neuauflage des Green Bonds: 170 Millionen Euro für nachhaltige Investitionen

Starke Nachfrage nach städtischen Grünen Schuldscheinen

Münster (SMS) Zum zweiten Mal hat die Stadt Münster einen Grünen Schuldschein erfolgreich auf dem Kapitalmarkt platziert und damit 170 Millionen Euro zur Finanzierung von nachhaltig ausgerichteten Investitionsmaßnahmen eingeworben.

Auch die zweite Auflage des sogenannten Green Bonds stieß auf großes Interesse bei den Anlegerinnen und Anlegern, sodass das Orderbuch mit einer rund 3,2-fachen Überzeichnung geschlossen wurde und sich die Stadt Münster zu einer Erhöhung der Zuteilung auf 170 Millionen Euro entschieden hat. Mit Unterstützung des beratenden Konsortiums, bestehend aus Helaba und UniCredit, wählte die Stadt 21 Gläubiger aus. Dabei wurden Laufzeiten von 5 bis 20 Jahren berücksichtigt.

„Die hohe Nachfrage nach diesem Finanzierungsinstrument zeigt, dass es genau der richtige Zeitpunkt war, jetzt mit einer Neuauflage in den Markt zu gehen“, freut sich Stadtkämmerin Christine Zeller und betont: „Unser Grüner Schuldschein ist mehr als nur eine gute Alternative zum klassischen Kommunalkredit,

sondern dokumentiert auch einen geschlossenen Kreislauf einer nachhaltigen Investition von der Planung eines Projektes, über dessen Finanzierung bis hin zur anschließenden Realisierung.“

Hintergrund

2022 hat die Stadt Münster erstmals einen Grünen Schuldschein platziert. Die beschafften Finanzmittel in Höhe von 140 Millionen Euro wurden zum Beispiel eingesetzt, um den Energieverbrauch der Mathilde-Anneke-Gesamtschule zu senken und in der Kläranlage Mikroschadstoffe besser aus dem Abwasser zu filtern. Über die Verwendung der Mittel und die Wirkung im Hinblick auf unterschiedliche Nachhaltigkeitskriterien informiert die Stadt online unter www.stadt-muenster.de/finanzen/muensters-haushalt/nachhaltige-finanzierung.

Die in der Neuauflage des Green Bonds eingeworbenen Mittel sollen unter anderem in den Neubau der vierzügigen Grundschule in Gremmendorf investiert werden. Der extrem niedrige Energieverbrauch in dem Gebäude erfüllt die Anforderungen an nachhaltige Projekte in besonderem Maße. Auch Investitionen der Stadtwerke Münster in die von ihr geplante Solarthermieanlage, die zu den größten dieser Anlagen deutschlandweit gehören wird, sowie den Glasfaserausbau durch die Glasfaser Münster GmbH werden aus dem Grünen Schuldschein finanziert.